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A dos años de la suspensión del Programa Corazón de Plata, 
debido a la pandemia por COVID-19, el Consulado General 
de E.E.U.U   en   Guadalajara  aperturó el  trámite  de   entre-
vista consular de visa de 31 padres y madres zacatecanas 
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Nochistlán de Mejía, Zac., 17 de 
mayo de 2022.- Luego de dos años 
de suspensión, debido a la contingen-
cia sanitaria por COVID-19, este día, el 
Consulado General de Estados Uni-
dos (EU) en Guadalajara aperturó el 
trámite de entrevista consular de visa 
para 31 padres zacatecanos beneficia-
rios del Programa Corazón de Plata.

Gracias a las gestiones del Gobierno 
de Zacatecas, que encabeza el man-
datario David Monreal Ávila, a través de 
la Secretaría del Zacatecano Migrante 
(Sezami), ante el Consulado General de 
Estados Unidos en Guadalajara, se lo-
gró el adelanto de la cita consular gru-
pal de la Federación de Clubes Nochist-
lenses y Zacatecanos en dicho país.

Originarios de comunidades como 
Moctezuma, Lomas del Refugio, El Ála-
mo, Linda Vista, Mesa de San Juan, El 
Pedregozo, Santa Rita, Barrio Las Pal-
mitas, Casas Grandes, El Porvenir, La 
Jabonera  y cabecera municipal de 
Nochistlán, así como de Loreto y Río 
Grande, los integrantes de este gru-

po de Corazón de Plata habían inicia-
do su trámite para la visa en marzo del 
2020; sin embargo, al declararse alerta 
sanitaria por el Covid-19, autoridades 
consulares de Estados Unidos suspen-
dieron el proceso, hasta hoy que se 
reaperturó el calendario para recibir 
a los padres y madres nochistlenses.

El titular de la Sezami, Iván Reyes Mi-
llán, y personal de la dependencia, 
además de una doctora de la Secre-
taría de Salud de Zacatecas (SSZ), 
acompañaron al grupo que salió de 
la cabecera municipal de Nochist-
lán rumbo al Consulado General 
de Estados Unidos en Guadalajara.

Los 31 padres y madres de 63, 65, 67, 69, 
71, 75, 78, 79 y 83 años de edad tienen 
desde 10 y hasta más de 20 años que no 
ven a sus hijos e hijas zacatecanos mi-
grantes que radican en California, y for-
man parte de la Federación de Clubes 
Nochistlenses y Zacatecanos en Esta-
dos Unidos, que preside Porfirio Mejía.
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Luego de su entrevista consular, a 28 
de los 31 beneficiarios de Corazón de 
Plata les aprobaron su visa, lo que les 
permitirá el anhelado reencuentro con 
sus hijas e hijos.

Visiblemente emocionados por la 
aprobación de su visa, agradecieron 
a quienes intervienen en el programa 

Corazón de Plata, porque algunas de 
ellas tenían hasta cuatro veces que les 
habían negado la visa.

Corazón de Plata es un programa 
operado por el Gobierno del estado, 
a través de la Sezami, y se trabaja en 
conjunto con las federaciones y/o or-
ganizaciones comunitarias de zacate-

A 28 solicitantes les aprobaron la visa; irán al reencuentro familiar en California
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canos en Estados Unidos (Federaciones y 
Clubes), con el objetivo de reunificar a las 
familias zacatecanas separadas por la mi-
gración.

Así como promover la unidad de la comu-
nidad migrante, al fortalecer a las fede-
raciones y organizaciones comunitarias, 
brindando beneficios a sus miembros que 
trabajan activamente y de manera volun-
taria.

Dentro del Programa Corazón de Plata, ac-

tualmente hay 11 grupos con más de 400 
solicitudes de padres y madres zacateca-
nas, que tienen a sus hijas e hijas migran-
tes de Federaciones de Clubes Zacateca-
nos, en espera de su cita consular para la 
visa.



Reunión de trabajo con autori-
dades Municipales  y consulares  
Estadounidenses.
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El titular de la Secretaría del Zacateca-
no Migrante, Iván Reyes Millán y la Di-
rectora de Atención y Orientación al 
Migrante y sus Familias de la Sezami, 
Fuensanta Santa Cruz, sostuvieron una 
reunión con la Jefe de la Sección Consu-
lar, Elizabeth M. Gracon; Maurren Smi-
th, cónsul de la sección de Visas y Car-
los Jug, Jefe de la Oficina de Beneficios 
Federales del Consulado de Estados 
Unidos en Guadalajara, para abordar te-
mas de agenda en común, en beneficio 
de la comunidad zacatecana migrante. 
 
Como parte de los acuerdos, se acreditará 
a la Sezami para agendar citas grupales 
del Programa Corazón de Plata; las autori-
dades consulares manifestaron su volun-
tad para un posible adelanto de fechas. 
 
Ambas autoridades coincidieron en for-
talecer la relación institucional, y seguir 
trabajando de la mano en beneficio de 
esta comunidad



Reunión con Alcalde y Presidente de 
Federación 
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Acompañados por parte de sus cola-
boradores, el secretario del Zacatecano 
Migrante, Iván Reyes Millán se reunió 
con el Presidente Municipal de Nohist-
lán, José Manuel Jiménez Fuentes y 
con el Presidente de la Federación de 
Clubes Nochistlenses y Zacatecanos en 
Estados Unidos, Porfirio Mejía para pla-

ticar sobre los programa y acciones que 
se tienen en la dependencia y el trabajo 
conjunto que se puede realizar, estado, 
municipio y organización en beneficio 
de la comunidad zacatecana migrante.

El titular de la dependencia, Iván Reyes Millán, transmitió el saludo de parte del 
Gobernador David Monreal y extendió una cordial invitación para visitar Zacate-
cas.

Cabe mencionar que, en seguimiento a esta agenda, en próximas fechas se ten-
drá en Zacatecas una feria para entrevistar a posibles beneficiarios a la pensión 
del Seguro Social de Estados Unidos.
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José Manuel Jiménez Fuentes
Presidente Municipal de Nochistlán de
Mejía, Zacatecas

Porfirio Mejía Presidente de la Federa-
ción de Clubes Nochistlenses y Zacateca-
nos en Estados Unidos

Como Gobierno municipal estamos en cons-
tante comunicación con nuestros amigos mi-
grantes, presidentes de clubes y de la Federa-
ción. Nuestro compromiso es con la gente, y 
todo lo que tengamos que hacer como Munici-
pio en mi administración a mi cargo haremos 
todo lo posible por apoyar a la gente, sobre 
todo en este Programa de Corazón de Pla-
ta para que vayan a ver a sus familiares; es un 
compromiso que yo tengo con los migrantes y 
la misma gente de mi pueblo. 

Para mí este programa significa alegría, gus-
to; me imagino cómo se van a poner cuando 
se reencuentren después de 15 y más de 20 
años de no verse; es maravilloso, le doy gracias 
a Dios y a quién comenzó esté Programa para 
beneficiar a las familias, sobre todo de nuestro 
Nochistlán.

Mi administración y como Alcalde seguiremos 
trabajando con el Gobierno del Estado, con la 
Secretaría del Zacatecano Migrante y con la 
Federación de Nochistlenses y los Clubes de 
migrantes, de hecho acabo de estar en el ani-
versario del Día del Nochistlense en California y 
me reuní con los clubes y me traje compromi-

sos que vamos a trabajar en ellos y cumplirles

Es un gusto inexplicable que se haya retomado 
el trámite de nuestro grupo de Corazón de Pla-
ta después de dos años que lo iniciaron y que 
fue interrumpido por la alerta sanitaria de la 
pandemia Covid_19. Todas las familias estamos 
muy felices, es algo maravilloso del cual esta-
mos muy agradecidos con el programa y con 
todos los que hacen posible Corazón de Plata 
para que las familias se reencuentren. De he-
cho, ya llegó a voces de otros paisanos, se corrió 
la voz, y nos están preguntando por el próximo 
grupo.

Para la Federación, Corazón de Plata es una 
gran oportunidad para las familias que se be-
nefician con este maravilloso programa y se 
reencuentren, es una bendición y queremos 
seguir luchando para que continué por mu-
chos años. Es una alegría que el Gobierno del 
estado haya continuado con el programa y eso 
lo agradecemos. 



Testimonios
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La señora Ma. Del Carmen Yañez Durán, de 63 años 
de edad, tiene 22, 20 y 9 años que no ve a tres hijos 
que radican en Estados Unidos; otros de sus hijos se 
van con visa de trabajo y dos son residentes. 
Bendito Dios que me aprobaron la visa, he insistido 
tanto y en esta es la cuarta ocasión que la solicito, y, 
ahora sí me la dieron a través de Corazón de Plata, 
gracias a Dios, al grupo, espero que nos ayude a todos 
los que venimos en el grupo, que no haya ninguno 
desconsolado, porque ya sé lo que se siente, si nos 
están dando el derecho, que sea para todos Primero 
Dios.

De 72 años, el señor Bernardo Pérez Mejía y su esposa 
Graciela Carrillo Gutiérrez, de 69 años tienen dos hijos 
en Estados Unidos, a los que no han visto desde hace 
muchos años, “desde que se fueron, ya son muchos 
años”. 

De 79 años de edad, la señora Estela López Puebla 
tiene 23 años sin ver a su hijo que radica en Estados 
Unidos. “Siento una emoción tremenda, mucho gus-
to ya me andan ganas de verlo y estar con él y mis dos 
nietos que solo conozco por teléfono. Muchas gracias 
a todos los que nos ayudaron, ya había intentado sa-
car la visa y me la negaban, ahora ya me la dieron y 
estoy muy contenta”.

Doña María Olga Muñoz de 65 años de edad y su espo-
so el señor Marcos Frías Muñoz, de 53 años, tienen un 
hijo que no ven desde hace 22 años, habían intentado 
sacar la visa tres veces y no se las habían dado. “Sen-
timos mucho gusto que nos aprobarán la visa, mis hi-
jos y mi esposo más porque el año pasado para estas 
fechas él se enfermó gravemente a punto de morir, y 
mis hijos estaban desesperados, ya aseguraban que 
no los veían, ahora gracias a Dios que estamos aquí y 
nos aprobaron la visa para ir con nuestro hijo”. 
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Gonzala Belador Jacinto y J. Isabel Arambulo Pérez, 
es una parece de padres de 65 y 69 años de edad, res-
petivamente. Ellos tienen 20 y 14 años de no ver a sus 
hijos que emigraron a Estados Unidos; “pero gracias 
a Dios ahora ya nos aprobaron la visa para ir a verlos 
y estar nuevamente juntos; estamos muy contentos”.

Dos veces le fue negada la visa a Don Martín Puga 
Ulloa de 65 años de edad, ahora que hizo el trámite 
con el grupo, le fue aprobada, y expresó: “Estoy muy 
emocionado, porque ahora sí me aprobaron la visa. 
Tengo cinco hijos en Estados Unidos, a uno de ellos 
tengo 25 años que no lo veo, es el mayor, desde que 
se fue no ha venido, lo extraño y ahora si Dios me per-
mite iré a verlo”. De sus otros hijos, comentó que dos 
de ellos vienen a visitarlo cada año.  

De 64 años de edad, la señora María de Jesús Jiménez 
Muñoz tiene dos hijos en Estados Unidos, a los que 
no ve desde hace 22 y 17 años. “Para mi es una alegría 
enorme que me hayan aceptado mi petición de la visa 
para ir a ver a mis queridos hijos”. 
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E N  Z A C A T E C A S

PODEMOS
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